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私立穀保家商九十五學年度第一次家長代表大會會議記錄 
 

時  間：95年 10月 20日﹝星期五﹞晚上六時至九時 

地  點：鼎新樓五樓視聽中心 

主  席：郭麗香會長 

出  席：郭麗香、郭樹森、林佩誼、陳麗敏、黃明珠、李秋絨、張坤松、莊富美、

陳琇瑛、王鵬謀、沈宜蓉、謝德明、陳文琴、陳麗華、孫美琴、王茂林、

李碧敏、呂美莞、石永安、鍾碧雰、呂根旺、楊麗玲、張宜斌、張秋婷、

黃玲琇、徐永明、陳美玲、游碧鳳、何  玉、郭月枝、李妱芬、邱秀蘭、

紀麗娟、李素女、陳永銘、蘇麗美、劉全入。 

列  席：鄭學忠、張重雄、周憶萍、廖運東、許清華、王新傳、袁三元、 

王何秀玉、林金層、盧進益、陳泳香、嚴英哲、陳惠珍、謝連謀、 

王丁可、郭芫榕、林麗梅、簡慶輝。 

壹、 會議開始： 

一、首先由校長介紹與會貴賓，讓新生家長們認識，有郭會長、周會長、張

重雄名譽會長、郭樹森副會長、林佩誼副會長、陳麗敏副會長、袁三元

顧問、廖運東顧問、前許清華會長、王何副會長、及每次很關心學校的

林金層代表、本校體育班籃球隊榮譽家長代表金景生金爸爸、孩子雖已

畢業仍關心學校的陳泳香常委，感謝各位撥空出席。 

二、主席致詞：歡迎新、舊家長參與此次家長代表大會。今天我們的孩子在

穀保家商就讀，就要來關心校務，所以希望各位家長在工作

之餘，多與學校聯繫。在此歡迎新生家長加入家長會的陣容。 

三、林金層代表致詞：校長、郭會長、各位歷任會長、副會長，大家晚安！

我已參加第五次的家長會。本人認為家長會最重要的

責任是在結合社會資源；尊重學校，讓學校自由發

展。穀保有很好的校譽及優良傳統，除了在專業領域

外，更讓孩子們建立完善的道德是非觀念。個人覺得

道德是非在當今社會必須要教育的，家長們往往著重

在物質上的供應，卻忽略了道德是非的教導，家長勿

給孩子太多物質享受，應建立孩子正確完整道德觀。

感謝大家！祝大會圓滿成功。 

另外針對開會手冊上謝德明家長，建議教室加裝

窗簾提案，本人願意協助改善學校環境，好讓孩子有

理想的讀書環境，在此願盡個人微薄之力贊助此提

案。 

貳、 校務工作報告： 

鄭校長報告：會長、輔導會長以及各位出席的貴賓大家好！非常高興，在各

位的支持下，這幾年所有老師及行政同仁的努力，社會肯定穀

保這個金字招牌，您才放心把孩子送進穀保就讀。這幾年的招

生可以說非常良好，有些家長還在抱怨沒有機會進來穀保就
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讀，這是因為名額的限制，所以在座的各位已經非常幸運了。

人數增多，學校的責任；在提升學生的素質外，更要加強好學

生的培訓到開花結果，這是學校努力的目標。在師資上，不斷

提昇，利用星期六、日及寒暑假期間，犧牲假期再進修，在專

業領域上越來越好，把所學的再回饋給學生。另外在硬體方面

或許家長多少聽到學生抱怨，像是冷氣不冷，這部份確實有些

疏失，暑假期間已在保養，但部份問題還是出現。私立學校的

硬體建設來自於學生學雜費，取之於學生用之於學生，學校正

在統計老舊的東西，各行政單位目前在評估，招標及整建應該

會在短時間內完成，深信很快孩子會回去報告學校的設備又增

加了，敬請家長慢慢期待，如有不周到，請各位給予指正。也

感謝林金層代表，願意捐款裝設修業樓教室窗簾，但議員的配

合款，只能用在活動方面，我們會把林代表配合款用在其它的

部份，至於窗簾的裝設，學校會在短時間內處理，在此做說明。 

學校要建立溫馨校園，朝著人性化、提昇生活素養去努力，

了解學生需要什麼，就從那方面去給予。如資訊方面，穀保家

商要走向 E化時代，將來家長如果發現孩子遲到或未到學校

來，學校將會把資料建制在班級電腦內，再由老師從班級電腦

發出簡訊通知家長，好讓家長能掌控孩子狀況，目前正從人數

少的進修學校做起，目前還在測試中。希望將來能 E化，方便

善用這些資訊。 

由於本校籃球隊經費拮据，所以家長會從雜支撥伍萬給籃

球隊。本校籃球隊平時都由出錢出力又熱愛籃球的家長─金景

生金爸爸自己在外面募款，昨天跟會長及副會長商量，從雜費

撥出伍萬元補貼籃球隊，做為籃球隊過去的努力給予肯定與鼓

勵。現在請郭會長頒伍萬給籃球隊，因李教練不克前來，請金

爸爸代領。 

郭會長：因上次看到籃球隊比賽感觸很多，不只看到他們在球場上賣力的比

賽，功課方面也很努力，值得鼓勵與讚許。 

金景生先生：其實每個籃球隊的學生都很認真，畢業後都有大學可就讀，蠻

感謝穀保給予支持與照顧。 

參、 頒 獎 

甲、 恭賀盧進益顧問當選三重市里長聯誼會總會長！ 

乙、 家長會致贈籃球隊加菜金！ 

校長：一直熱愛穀保家商的盧進益里長，每年為穀保爭取配合款拾萬元，非

常了不起，恭喜他榮獲三重里長聯誼會的總會長。 

肆、會務報告： 

陳惠珍主任報告：各位家長、貴賓大家好！今天我針對「家長會經費的運用」

與「有關選舉事宜」作報告。 
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一、 經費運用： 

【１】家長會的收入有 1.家長會費 2.家長會成員的捐獻 3.民意代表的

贊助﹝配合款﹞。 

 【２】94學年度的收支，請看第 9頁，盈餘 195,040元。 

【３】今（95）年度預估家長會費收入約 841,800元，加上去年盈餘

195,040元，共有 1,036,840元。今年預計支出費用如第 8頁，

有會務經常支出、贊助學校各項活動、獎勵師長----等等，請各

位過目，如有問題請提出來。 

【４】捐款方法：1.匯款郵局代號：700 帳號：2441223-0226213 戶名：

穀保家商家長會立帳郵局：五股褒仔寮郵局 

2.請您用【現金】或【支票】(指名穀保家商家長會)，

由同學帶至學校交給總務處出納組陳逸卉老師，指

名【家長會捐款】。 

捐款後，請務必注意下列事項： 

1.學校收到每一筆捐款，均會回寄一封【家長會的謝函】及學校

開立之正式收據，可憑以減稅，以確定本會已收到該筆捐款，

萬一您沒有接到收據，請您打電話查詢(TEL：2971-2343 分機

108蔡明娟老師)。 

2.不管您用任何方式捐款，均請具名並註明【學生姓名班級】以

便後續工作之進行。（手冊內第 8 頁是家長會費預定收支計劃

表請參閱，第 9 頁是 94 學年度家長會費收支表請參閱，第 10

頁是穀保家商家長捐助款項明細表請參閱。） 

二、選舉事宜  

（一）組織架構：（請參看 P2第二章第三、四、五條） 

1、家長會設會員代表大會，會員代表應於每學年第一學期開學後

四週內由班級家長選出，每班一人至三人。每學年改選一次，

連選得連任。 

2、家長會設家長委員會（以下簡稱委員會），置委員二十九人，

由會員代表大會就各年級會員代表中選舉組成之，每學年改選

一次，連選得連任。 

3、委員會設常務委員會，置常務委員 9－14人，由委員互選之，

每學年改選一次，連選得連任。 

4、常務委員中選出一名家長會長，三至五名家長會副會長，每學

年改選一次，連選得連任。 

5、輔導會長一名，由原卸任會長擔任。 

6、名譽會長一名，由張重雄會長擔任。 

7、顧問若干名。 
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伍、選   舉：選任會長、副會長、常務委員、委員 

票選結果：九十五學年度會長為郭麗香女士、副會長郭樹森先生、 

副會長林佩誼女士、副會長陳麗敏女士、副會長李素女女士、 

副會長劉全入先生。 

常務委員：黃明珠女士、李秋絨女士、張坤松先生、陳琇瑛女士、王鵬謀先生、

沈宜蓉女士、謝德明先生、陳文琴女士、莊富美女士、陳麗華女士、

呂根旺先生、李清雲先生、何 玉女士、紀麗娟女士。 

委    員：孫美琴女士、李碧敏女士、張瀞方女士、呂美莞女士、張宜斌先生、

黃玲琇女士、林陸基先生、邱秀蘭女士、陳泳銘先生。 

陸、致贈卸任副會長黃家豫獎牌 

校    長：副會長黃家豫子弟已畢業，感謝黃副會長對學校的付出。 

柒、提案討論： 

一、提案人：謝德明常委﹝觀三智謝以璿家長﹞ 

案  由：建請學校增設窗簾，以防太陽照射影響視線乙案。 

說  明：每逢陽光普照之日，部份教室之黑板會造成反光現象，導致學

生看不清楚字體，且視覺效果不佳！ 

辦  法：針對有被太陽光照到之教室，增設窗簾。 

校長答覆：學校會儘快處理，感謝謝德明常委關心孩子，這個提案照案通過。 

二、提案人：莊富美常委﹝觀二仁簡珮如家長﹞ 

案  由：一、請貴校福利社少賣垃圾食物，多賣比較營養的食物。 

二、請問福利社是以何方式招標？每個月租金多少？ 

陳主任答覆：學校合作社無對外招標，合作社是本校董事在經營，學校衛生

組每兩星期就會去巡查一次，不准賣三高（高糖、高鹽、高脂）

食品，巡查結果都會請總務處將公文轉知合作社處理，今家長

會再一次提出，我們會再請總務處轉達告知合作社，以學生的

身體健康為重，少賣三高之垃圾食物。 

校長回覆：學校的福利社目前已有改善，我們會再強調儘量少賣高糖、高鹽、

高脂肪的食物。 

捌、臨時動議： 

一、提案人：李碧敏﹝餐二仁李欣潔家長﹞ 

案  由：建議學校試辦營養午餐。 

說  明：學生每天吃便當有時會膩，是否可由學校餐飲科學生，在專業

餐飲教室試辦營養午餐，掌控營養衛生，讓午餐有多元化的選

擇。 

陳主任答覆：本學期開始就提倡午餐教育，以桶餐方式學生自己打菜用膳，

不用便當。 

目前學校已經成立團膳委員會，由七科學生科會長及三個年級

老師代表，及二位專業餐飲科老師，及校長、學務主任、訓育

組長、家長會長組成，一起來督促團膳是否足夠學生使用，是

否衛生及太油。我們很重視學生午餐用膳，如果同學對中午團
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膳有意見，歡迎家長來電與我們討論。我們也曾經想讓餐飲科

學生來經營團膳，但考慮到他們到學校是來學習餐飲技藝、考

證照的，討論結果未敢用餐飲科學生來處理團膳。家長如有更

好的方式讓學生吃得有營養、吃得健康快樂，請多給建議。 

謝謝家長的關心！ 

郭會長：學校學務處今年設立團膳委員會和煙害防治委員會，團膳委員會請

林佩誼副會長為家長代表；煙害防治委員會請郭樹森副會長為家長

代表。 

 

二、提案人：楊麗玲代表﹝觀一仁李竺晏家長﹞ 

案  由：希望小女加入舞蹈研習社社團，她曾經得過甲等舞蹈獎狀。 

陳主任答覆：有專長者皆歡迎加入舞蹈研習社，只要她願意，明天就改。 

三、提案人：郭樹森副會長﹝觀二智郭書岑家長﹞ 

案  由：觀三仁學生王智平，父親中風，母親憂鬱症自殺過世，哥哥目

前服役中，姐姐（本校觀一智學生）亦是憂鬱症，家境已拮据

不堪，待有心人士來協助，懇請學校及各家長委員，發動急難

救助。 

校      長：10月 17日接獲王生母親自殺消息後，學校即派主任教官及導

師親自至王家探視慰問。王生姐弟處境的確堪憐，學校將給予

急難救助金補助，也幫他們爭取到學產補助金，請各位家長也

能給予解囊協助。 

蔡 組 長：家長會的急難救助金提撥壹萬元補助觀三仁王生。 

 

四、提案人：呂美莞代表﹝美一智孫小萱家長﹞ 

案  由：在這國際化時代，想了解學校英文教育是以何種方式教學？小

孩子想要加強英文有何管道？若要走在國際視野，學校有何配

套措施？  

校長回覆：美容科也是加強技藝，像資處科專業是打電腦。在語言方面，像

觀光科，學校已有聘請外籍老師加強美語。學校除了部訂英語課

外，另有校訂生活美語課。如果她本人有意願時，亦可加入升學

班來加強。學習外語過程，只要敢開口講，那怕只是學到初級語

文，語文能力就會進步的。 

玖、輔導會長周憶萍致詞：會長、副會長、校長、常委、委員、家長代表，各

位好！歡迎新生家長、劉全入副會長、李素女副會

長的加入。郭會長昨天捐給集美國小壹萬元，本人

也以身作則，捐貳萬元給家長會，謝謝大家！ 

拾、榮譽會長、前王會長、林副會長、陳副會長、李副會長致詞。 

拾壹、郭會長：感謝今天晚上在百忙中抽空來參加家長會，今天的家長會到此

結束，散會！ 

 


